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https://www.100test.com/kao_ti2020/645/2021_2022__E7_83_AD_

E7_82_B9_E6_97_B6_E8_c24_645976.htm 对高铁运行的一系列

调整安排，反映出从政府到公众对于“我们需要什么样的高

铁”这一问题的思考和共识 或许，将来人们回首我国的铁路

发展史，会发现围绕“723”动车追尾事故的深刻反思与不懈

努力，如同一次及时的“信号灯”，使中国高铁坚定地沿着

科学理性的既定轨道前行。 就在10日，国务院常务会议决定

，开展高铁安全大检查，适当降低新建高速铁路运营初期的

速度，并对拟建铁路项目重新组织安全评估。根据新的运行

方案，高铁降速50公里开行。 频出的故障，特别是“723”事

故的发生，暴露出高速运行下的隐患。事故原因尚待查明，

此时降低运行速度，既是对“未知风险”中人的安全的高度

重视，也有利于在增加安全冗余的前提下，改进技术管理，

积累运行经验。作为一个新型的、复杂的大系统，高铁包含

的固定设施、移动设备、控制系统、运营管理等子系统，无

疑需要足够的磨合。循序渐进的方式，既符合事物发展规律

，也是世界各国高铁在磨合乃至挫折中不断前进的普遍经验

。 当然，很多人还是希望，现在的“降速”，是为了更好的

“磨合”，更是为了促进将来的“安全提速”。就在“723”

事故后，仍有不少人继续选择高铁，甚至还有人憧憬：在确

保安全的前提下，能再快些便捷些。事实上，更好、更快、

更强，这是人类对文明进步的共同追求。而已经展现了社会

价值和发展前途的高铁，正让更多国家和人们坚信，其未来

如同当初的飞机一样，会给人类社会带来深刻变化。这对于



“铁轨上的中国”来说，尤显重要。 时代在义无反顾地向前

走。试图回到“绿皮车时代”，那是一种退步，也不可能为

广大群众答应和选择。中国需要现代化高铁，这既是一个发

展中人口大国的现实需求，也是中国未来的一次发展新机遇

。我们无法容忍以生命为高昂代价的畸形发展，但因为一些

事故就彻底否定高铁，也是因噎废食。“723”事故付出的沉

痛代价，反而让我们更加坚信：坚持科学发展理念，是何等

重要和急迫。今天高铁发展中所暴露出的一些隐患与不足，

反映了此前过于注重建设速度而忽略科学发展的状况。缩短

了运行磨合期、忽略了人员培养、滞后了管理手段和服务配

套的协调跟进、轻视了大众对一项新技术的认同接受⋯⋯正

是一些过时的观念、落后的管理、冷漠的服务并未完全与“

绿皮车”一起退役，有的反而“搭了便车”，才掣肘着今日

高铁又好又快地前行。 对逝去的生命，最好的悼念是吸取教

训。对高铁的未来，最急切的问题是在坚定信心中更加坚持

科学发展。京沪高铁运行40多天后，国务院作出对高铁的大

调整，正反映出从政府到公众对于“我们需要什么样的高铁

”这一问题的思考和共识。高铁之“高”，远不只是速度之

快、技术之先进，而应包涵运行安全、价格亲民、服务温馨

、管理科学等诸多要素。说到底，高铁的发展，必须把科学

发展深深焊进铁轨中，真正体现以人为本的发展思路。 “就

像一个人跑步，不能老是以加速度在冲刺，他必须要放慢一

下脚步，为了以后跑得更好。”日前，国家统计局新闻发言

人盛来运对我国经济增速“降温”这样形容。人间正道是沧

桑，只有沿着科学发展道路，不断迈出坚实步伐，才能走得

更稳、更快、更远。高铁是这样，在现代化之路上高速前进



的中国，更是这样。 相关推荐： #0000ff>热点时评：“陈醋

之争”拷问行业协会责任 #0000ff>热点时评：破坏水的发展
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